

Projekt Agrarlehrfahrten (Rheinland-Pfalz)

Zugegeben, das Konzept der Agrarlehrfahrten ist nicht wirklich neu und gibt es schon seit Jahrzehnten. In der Vergangenheit stand dabei die Information der TeilnehmerInnen über die neuesten Bewirtschaftungssysteme, Produktionstechnik und Haltungssysteme im Fokus. Mittlerweile gibt es in einer vernetzten Agrarwelt mit einem hohen Ausbildungsgrad und einem vielfältigen Weiterbildungsangebot zahlreiche Möglichkeiten, sein fachliches Know-how auf einem hohen Level zu halten.

Was aber bisher zu kurz gekommen ist, ist der Blick hinter die Kulissen. Wie wurde der Unternehmer zu einem erfolgreichen Unternehmer? Wie wurde der Betrieb zu einem resilienten Vorzeigebetrieb? Wie ist es gelungen, sich wechselnden Anforderungen anzupassen und sich bei ständig ändernden Rahmenbedingungen zu behaupten? Letztlich steht dahinter die Frage: Wie wurde der Landwirt ein Zukunftsbauer und was macht ihn aus?

Bei den neu konzipierten Agrarlehrfahrten wird es auch weiterhin darum gehen, modernste Technik zu sehen und sich fachliche Anregungen für den eigenen Betrieb zu holen – alleine schon, um die Attraktivität des Projekts zu steigern. Im Mittelpunkt soll künftig jedoch die Unternehmerpersönlichkeit hinter dem besuchten Betrieb stehen, ihr Werdegang, ihre Motivation und ihre Herangehensweise an Herausforderungen.

Ziel dieser Agrarlehrfahrten ist es, dass die TeilnehmerInnen beginnen, ihre eigene Denkweise zu hinterfragen, Chancen zu sehen statt Risiken, zu überlegen, was möglich ist und nicht, was nicht möglich ist, innovativ zu sein, Zukunftsbauer zu sein.

Ansprechpartner: Andreas Köhr

E-Mail: andreas.koehr@bwv-rlp.de